

# TauBlog

Écrasez l'infâme!

## Weitere Infos zum attac-Banktribunal

André Tautenhahn · Wednesday, April 7th, 2010

Zwischen dem 9. und 11. April findet in der Berliner Volksbühne das von attac initiierte Banktribunal statt. Das Verfahren ist auch bitter nötig. Im [Deutschlandfunk](#) wurde der „Finanzexperte“ der FDP Hermann Otto Solms zu einer Beteiligung der Banken an den Kosten der Finanzkrise befragt. Folgender Dialog kam dabei zu Stande:

Spengler: Nun hat Ihr Parteivorsitzender Guido Westerwelle gesagt, mit der Abgabe würden die für die Finanzkrise Verantwortlichen zur Rechenschaft gezogen. Das stimmt doch nicht! Das ist doch ein Satz für die Wähler in Nordrhein-Westfalen, oder?

Solms: Sie können das nicht auf die Goldwaage legen. Es geht jetzt darum, natürlich ist der Anlass die Finanzkrise von vor zwei Jahren und die Schäden, die dort ausgelöst worden sind, aber Ziel dieser Bankenabgabe ist, einen Restrukturierungsfonds sozusagen zu bilden, der für die Zukunft wirkt und verhindert, dass die Banken den Finanzmarkt wieder in diese Lage bringen.

Spengler: Herr Solms, auf die Zukunft will ich gleich zu sprechen kommen. Kurz noch ein Blick auf die Vergangenheit. Das politische Hauptziel, was die schwarz-gelbe Regierung lange genannt hat, nämlich die Banken an den gigantischen Kosten der Krise zu beteiligen, dieses Ziel ist zu den Akten gelegt?

Solms: Das ist zu den Akten gelegt.

Spengler: Warum?

Solms: Natürlich haben viele Banken da bluten müssen. Es ist ja nicht so, dass sie da so einfach dran vorbeigekommen sind. Einige Banken leiden ja darunter jetzt noch und wahrscheinlich noch für viele Jahre. Das sehen Sie daran, dass wir ja ein “Bad Bank”-Gesetz gemacht haben, in dem diese Altlasten dann in der Zukunft abgewickelt werden müssen. Also die Banken leiden unter der Krise bis heute.

Da verschlägt es einem doch glatt die Sprache. Die Banken leiden? Unter was denn? Unter dem knapp 500 Mrd. Euro schweren Rettungsschirm? Wissen die Banker etwa nicht, wohin mit dem vielen Geld der Steuerzahler? Wahrscheinlich meint Solms, dass der Zeitraum für die Abwicklung

über den gemeinen Bürger im Rahmen der Steinbrückschen Bad Bank-Lösung mit etwa 20 Jahren zu großzügig gewählt wurde. Banker denken da ja vor allem kurzfristig.

Aber nun zu den letzten attac-Infos.

## Das Programm

**Das Bankentribunal**

...weil die Krise System hat!

**Programm**

**Freitag, 09.04. - Tag der Eröffnung**

19.30 Begrüßung durch Attac Deutschland und die Volksbühne  
Ansprache von Albrecht Müller (Nachdenkseiten)  
Lesung mit Ensemblemitgliedern der Volksbühne

21.15 Kabarett mit Urban Priol und Georg Schramm

22:00 Ausklang im Roten Salon mit der Klezmer-Band Forszpli

**Samstag, 10.04. - Tag der Verhandlung**

09.30 Anklageerhebung  
11.00 Beweisaufnahme I  
14.30 Beweisaufnahme II in 6 Anhörungen  
17.15 Beweisaufnahme III  
20.00 Konzert mit Dotsa, der Kleingeldprinzessin, anschl. Pladoyers von Anklage und Verteidigung  
22.00 Roter Salon: Konzert mit Bela B und Olli Schulz  
anschl. DJ Bela B

**Sonntag, 11.04. - Tag der Urteilsverkündung und Forum der Alternativen**

10.00 Urteilsverkündung  
11.00 Forum der Alternativen  
13.00 Abschluss und anschließend Vernetzung weiterer Aktivitäten

## Die Anklageschrift

[http://www.attac.de/fileadmin/user\\_upload/Kampagnen/casino/Aktionen/Bankentribunal/Anklageschrift\\_Bankentribunal\\_attac.pdf](http://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Kampagnen/casino/Aktionen/Bankentribunal/Anklageschrift_Bankentribunal_attac.pdf)

## Vorladungen zum Bankentribunal

Am 26. Februar wurden die Vorladungen an die Angeklagten des Bankentribunals versandt. Zu den Angeklagten zählen die aktuelle Bundesregierung und ihre zwei Vorgängerinnen, vertreten durch Gerhard Schröder, Angela Merkel und Peer Steinbrück; die Deutsche Bank, vertreten durch Josef Ackermann; sowie Hans Tietmeyer, ehemaliger Aufsichtsrat von Depfa und HRE, Chef-Kurator der Initiative Neue Soziale Marktwirtschaft und früherer Bundesbankpräsident. Ihnen werfen die Ankläger „Aushöhlung der Demokratie und Vorbereitung der Krise“, „Zerstörung der ökonomischen Lebensgrundlagen in Nord und Süd“ sowie „Verschärfung der Krise“ vor.

## Präsentation/Vortrag zum Bankentribunal



Die Veranstaltung wird im Internet auch als **Livestream** übertragen. Allerdings ist die Stabilität solcher Streams von der Nutzerzahl abhängig. Da attac selber einräumt, nur begrenzten Traffic zur Verfügung zu haben, dürfte mit steigenden Zugriffen auch die Verbindungsqualität leiden.

This entry was posted on Wednesday, April 7th, 2010 at 1:52 pm and is filed under [Nachrichten](#). You can follow any responses to this entry through the [Comments \(RSS\)](#) feed. Both comments and pings are currently closed.